

Interpellation ordinaire : L'accessibilité à la culture et la valorisation des diversités culturelles à Lausanne

Au début du mois de février, le rejet du postulat du Conseiller communal vert Oleg Gafner visant à instaurer une semaine de la culture gratuite a suscité une réflexion sur l'accessibilité à la culture dans notre ville de Lausanne. Cette interpellation vise à soulever des questions cruciales autour de cette problématique et à explorer des pistes pour surmonter les barrières qui entravent la participation de certains segments de la population lausannoise à nos manifestations culturelles.

Outre la question financière, laquelle est certes un frein à l'ouverture de notre patrimoine culturel, il est essentiel de reconnaître qu'un obstacle majeur réside dans le manque d'information et le sentiment de manque de légitimité chez une partie de la population lausannoise, notamment celle issue de l'immigration et résidant dans certains quartiers populaires.

Face à ce constat, il est impératif de se demander comment surmonter ces barrières. Une piste prometteuse se dessine : légitimer les diversités des expressions culturelles de notre ville en favorisant le dialogue interculturel et en apportant un soutien financier concret à des initiatives en ce sens. Un exemple positif est le dispositif "Culture et intégration" de la ville de Lausanne, qui a récemment soutenu financièrement plusieurs manifestations culturelles mettant en avant des artistes professionnels représentant les populations issues de l'immigration.

Au-delà de la question de la gratuité, il est crucial de reconnaître et de célébrer la richesse de nos différentes cultures. Le dialogue, la légitimation et l'encouragement sont des éléments clés pour favoriser une véritable inclusion culturelle à Lausanne. Des cultures, multiples et variées, enrichissent notre ville et renforcent le lien qui nous unit toutes et tous. Chacune de ces cultures est légitime, et il est de notre responsabilité en tant que représentantes et représentants des lausannoises et lausannois de promouvoir activement cette diversité culturelle.

En ce sens, plusieurs questions qui découlent du constat et des propositions évoqués dans ce texte se posent à notre Municipalité :

1. Comment le dispositif "Culture et intégration" de la ville de Lausanne s'inscrit-il dans le temps ? Existe-t-il des perspectives à long terme pour assurer la continuité de cette initiative visant à soutenir financièrement des manifestations culturelles diversifiées ?
2. Comment la Municipalité envisage-t-elle de mesurer l'impact réel du dispositif "Culture et intégration" sur la participation des citoyens, en particulier ceux issus de l'immigration, aux événements culturels lausannois ?
3. Au-delà du dispositif actuel, quels autres leviers le Service de la Culture envisage-t-il d'actionner afin de favoriser davantage l'accessibilité à la culture pour l'ensemble des citoyens lausannois, en particulier ceux issus de l'immigration et résidant dans des quartiers populaires ?
4. Quelles sont actuellement les ressources, en dehors du dispositif "Culture et intégration", que le Service de la Culture met à disposition pour soutenir et promouvoir l'expression des diverses cultures présentes à Lausanne ?

5. Comment le Service de la Culture collabore-t-il avec le Bureau lausannois pour les immigrés pour renforcer l'inclusion culturelle et faciliter l'accès aux manifestations culturelles pour les populations immigrées ?
6. Dans quelle mesure le Service de la Culture envisage-t-il de solliciter et d'impliquer les associations migrantes dans l'élaboration et la mise en œuvre de ses initiatives culturelles, afin de garantir une représentation authentique et diversifiée des cultures présentes dans notre ville ?

Ainsi, je vous invite, Mesdames et Messieurs les membres de la Municipalité, à continuer de prendre des mesures concrètes pour favoriser l'accessibilité à la culture à Lausanne en encourageant le dialogue interculturel, en soutenant financièrement des initiatives culturelles diversifiées et en reconnaissant la légitimité de toutes les expressions culturelles présentes dans notre ville.

Yssuf KULMIYE